

EDITOR Y ADMINISTRADOR.  
Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados.  
OFICINA DE REDACCION y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telegrafica, Avenida 2a. Oeste.—Aparado 109.

# EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

¡MUSICA!

Contando con una competente estudiantina, moderna y selecto repertorio, ofrezco desde terceto para bailes, pasodos, serenatas, etc. Dirijanse a  
**VICTORIANO GARRO**  
en la Tintoreria de J. Vicente Peralta, al Sur del Colegio de Señoritas.

AÑO IX

SAN JOSE DE COSTA RICA — VIERNES 14 DE OCTUBRE DE 1910

NUMERO 2494

## La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE  
LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON  
EL VAPOR "CITTA DI MILANO"

Salte de Genova el día 1º de Octubre para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Ourazao, Sabanilla y Limón. Llegará a Limón el 30 del mismo mes, y sale el mismo día para Ourazao y La Guayra (tocará en Ponca, al lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje a Génova

Primera clase ..... fra. 700  
Segunda " ..... " 550  
Tercera " ..... " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Oolón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se le concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José.

Y en Limón, F. J. Alvarado & Cº sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes.  
San José. 1º de Octubre de 1910

7-09

## Cables de la mañana

El cólera en Nueva York. Explosión en una mina dejando sepultados 58 obreros. Gran incendio de bosques, 200 cadáveres carbonizados. Excitación en Barcelona. Trasmisión de la Presidencia en la Argentina. El proceso Crippen-Lenevé. Caso violento de cólera en Inglaterra. Interesantes y nuevas noticias sobre la situación de Portugal

Gibraltar, 10.—Antes de embarcarse el Rey Manuel escribió al primer Ministro, manifestándole que por circunstancias apremiantes bien conocidas se había visto compelido a salir de Lisboa, pero que quería informar al pueblo que su conciencia la llevaba limpia porque siempre había procedido como un portués honrado y que como Rey había cumplido siempre con su deber. Que él siempre se guiría siendo portués de corazón y que esperaba que el país le hiciera justicia comprendiendo sus sentimientos.

San Petersburgo, 10.—Turquía rehusa firmar la convención turco italiana prefiriendo solucionar la cuestión del empréstito.

La Haya, 10.—Falleció el pintor William Maris.

Paris, 10.—Con 303 representaciones consecutivas concluyó "Chantecler."

New York, 10.—En la cuarentena en la isla Siviubag ocurrió el segundo caso de cólera en un inmigrante italiano venido en el vapor Molke. Se han tomado las precauciones necesarias.

Malikville Colorado, 10.—Una gran explosión de grisú derrumbó la mina, sepultando 58 individuos, creyéose muertos. Es imposible bajar.

Woodroad Minnesota, 10.—Hubo gran incendio por todos los bosques. Sacaron 75 cadáveres carbonizados; se cree que son doscientos.

Lisboa, 10.—Aquellos frailes que aceptan la secularización pueden quedarse y regresar donde sus familias. Varias monjas se proponen dirigirse a América.

El teatro Reina Amelia fué rebautizado con el de República. Erigirase monumento a las víctimas de la república; el entierro del doctor Bombarda y doctor Ries será el domingo.

Barcelona, 10.—La gran excitación aumentó. Weyler reconoce que la huelga de los mineros es de carácter revolucionario.

Madrid, 10.—Dícese que Lerroux había telegrafiado a Braga diciéndole: Empezan ustedes sus revoluciones, pues nosotros cuidaremos de la nuestra.

New York, 10.—En Hong Kong Macao, ha sido aceptada la República de Portugal.

Londres, 10.—El Corresponsal del Daily Mail en Lisboa, telegrafió el martes que después de las elecciones será nombrado Ministro de la Guerra el Doctor Brito Oamacho.

Buenos Aires, 11.—La trasmisión de la Presidencia que tendrá lugar mañana será uno de los acontecimientos más solemnes y brillantes que de este género hayan tenido lugar aquí. Pues será solemnizado con la presencia de numerosas delegaciones extranjeras. La misión chilena llegó anoche y hay tres cruceros bonaerenses. Los enviados especiales del Brasil y Uruguay llegarán mañana por la mañana. Un decret. publicado hoy establece algunos cambios en el servicio consular, por ejemplo: Arturo Belgrano, Oñsu General en Nueva York, ha sido trasladado a Amsterdam. Los estudiantes hicieron una demostración en favor de la República de Portugal y una delegación de ellas pidió al Presidente el reconocimiento de aquélla. El Presidente les contestó que por cable había dado sus instrucciones a la Legación en Lisboa. Las fuerzas federales a las órdenes del Coronel Freles creñearon a Manaos con el fin de compeler al Gobernador de Amazonas a resignar el poder. Los consules protestaron a Freles quien les contestó que obedecía órdenes de su Gobierno y siendo esto luexacto, Freles fué llamado a Rio Janeiro.

Lisboa, 11.—Se ha descubierto que de los conventos e iglesias al cuartel de artillería, habían minas subterráneas. Han sido detenidos e incommunicados 51 jesuitas incluso españoles. Se les trata con consideración.

Los Ministros extranjeros han comunicado a Machado que sus Gobiernos reconocerán pronto la República.

Se ha publicado una disposición que establece que el que oculte frailes en su casa será castigado, pues el Gobierno está dispuesto a cumplir con su deber en esta cuestión religiosa.

Por decreto de ayer fueron expatriados trescientos frailes y numerosas propiedades han sido sujetadas a expropiación, produciendo importantes ingresos a la Hacienda Pública.

Se han sellado las residencias de los frailes y monjas. También se ha prohibido la entrada al palacio del Rey, mientras éste no mande a recoger sus efectos particulares.

Madrid, 11.—A Badajoz es incesante la llegada de religiosas y monjas, muchas de estas están en casas particulares.

El Obispo ha sido trasladado al convento de las Carmelitas. Ha habido manifestaciones hostiles, habiéndose encargado un piquete de caballería de disolver los grandes grupos y custodiar los conventos.

Con bandera republicana llegó un automóvil trayendo al padre Mata, director del Diario Oatílico, del Portugal. El Gobierno le aconsejó que emigrara y espera regresar en noviembre; justifica la revolución manifestando que la caída de la dinastía obedece a la desastrosa política administrativa, la que Cree garantizar el establecimiento de la República.

Lisboa, 11.—Las turbas atacaron el convento Lazarista. Las tropas dispararon. El padre Fraga, religioso, caturado rodeado les rogó que no disparasen, y mientras discutía cayó muerto de un balazo en la cabeza Gómez, hermano del ex Ministro. El padre Fraga se precipitó entonces recibiendo dos balazos en el pecho.

Las declaraciones hechas por Machado convencerán a las potencias de que la República descansa sobre sólidas bases y que nos presentamos ante el mundo como una gran fuerza naval, y que reorganizaremos el ejército, especialmente la marina, fundadora de la República.

Gibraltar, 11.—La salud del Rey Manuel ha mejorado, habiendo estado todos hoy en los jardines de la casa del Gobernador. Se cree que María Pía irá a Italia a bordo del crucero «Regia Elena» y que el Rey Jorge ha ordenado que salga el yate «Victoria Albert» para llevar al Rey Manuel y a Amelia.

Hong Kong, 11.—El Gobernador ci-

## Linea de Vapores de la United Fruit Company

La United Fruit Company ofrece a sus favorecedores un servicio al rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan:

Vapores Cartago, Parismina y Beredia de 3,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: Entre Limón y Bocas del Toro, Panamá, todos los martes a las 9 p. m. Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, y Belice, Honduras, cada viernes en la noche.

Vapores Limón, San José y Esparta de 3,000 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos en la madrugada.

OJO Los pasajeros deben presentarse ante el Consul Americano en San José CINCO días consecutivos antes de embarcarse para NEW ORLEANS o MOBILE a fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos CINCO días.

Además todo pasajero debe presentarse en la Oficina del Representante del servicio de cuarentena de los Estados Unidos en Puerto Limón antes de embarcarse.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José o en Limón, y a los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

E. J. HITCHCOCK, Administrador

## Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en dieciséis días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera a Bristol ..... £ 30  
de ida y vuelta ..... " 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.—Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co., en San José o en Limón, y a los Sub-Agentes SASSO & PIRIE—San José.

E. J. HITCHCOCK, Administrador

## CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

Cervezas { Negra "MARCA ESTRELLA"  
LAGER BIER Doble  
SENCILLA (Blanca y Negra)

Refrescos { CREAM SODA, Zarzaparrilla  
Limonadas, Kola, Ginger Ale

Especialidad de la casa

KOLA DOBLE Y KOLA CHAM

## IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada MARCA "FEDERICO TINOCO" serán los siguientes:

Arúcar de 1a. a ..... £ 12 00 el quintal neto  
" " 2a. " ..... " 10 00 " "  
" " 3a. " ..... " 8 00 " "

LINDO BROTHERS

## EDGAR KNÖHR & Co.

Tienen en su bien surtido Almacén, y venden a precios muy ventajosos: MEZCLILLA «Neison», de 8 y 9 onzas, y variado surtido de CASIMIRES, JARJIA, de todo grueso; BREVA, calidad superior: «La Legitim», «L'AMBRE», para cercas, marcas «IOWA» y «GLINDDEN» y CEMENTO egitimo «Al. et.»

Varias especialidades en MANTILLONES; ARROZ sin planchar, calidad superior. ADEMAS TIENEN EN LA ADUANA: HIERRO PARA TECHOS de 28 G. (¡SIN DERECHOS! mediante autorización del Ministro de Hacienda.)



## Cognac Martell

MARCA: J. & F. MARTELL

La casa garantiza todos sus cognacs como productos absolutamente puros de la destilación de vino de uva cosechada en la región de Cognac (Francia)

El Cognac preferido por la gente de buen gusto

VEASE LA 4a. PAGINA

# En conmemoracion de la fecha del descubrimiento de America. - Diversos festejos

En la noche del 11 hubo una reunion de maestros y maestras en el Edificio Metálico de la cual, la única referencia que tenemos, es el haber pronunciado un bonito discurso alusivo a Cristóbal Colón, el inteligente joven maestro normalista don José Albertazzi Avendaño, quien fué aplaudido con entusiasmo por sus compañeros. Luego parece que hizo recitaciones de orden literario, finalizando la reunion con un animado baile que terminó a las una de la mañana.

## En Mata Redonda

La Directora de la Escuela Mixta de San Francisco de Mata Redonda, señorita Rosa Soto, organizó en la mañana del 11 una fiesta escolar en que tomaron participación todos los niños y niñas del plantel.

La señorita Mariana Qairós, maestra del Tercer Grado, tomó la palabra, y de una manera elemental y comprensible para los niños hizo una disertación histórica sobre el descubrimiento de América y la hermosa figura del inmortal Cristóbal Colón, como descubridor de este continente americano.

Luego se cantó el Himno Nacional y después algunas infantiles criaturas hicieron recitaciones adecuadas a la fiesta, la cual, por la buena organización que de antemano se le dió, resultó magnífica en medio de sencillez. Los niños y niñas se retiraron muy contentos a sus casas llevando gratos recuerdos de la fecha que se festejaba. No hubo dulces ni confites.

## En esta ciudad

En la Escuela Superior de Niñas n.º 2, que en esta ciudad dirige la competente e infatigable institutriz señorita Ester de Mezerville, a las 8 de la mañana del miércoles dió principio una espléndida fiesta a la que concurrió numeroso público siendo también honrado el plantel con la asistencia del señor Presidente de la República, Lic. don Ricardo Jiménez.

Aunque no tuvimos el gusto de asistir a aquel acto por no haber sido avisados, una estimada señora que concurrió nos ha proporcionado los siguientes apuntes que con gusto transmitimos:

El patio de la escuela, donde fué el acto, se convirtió en un jardín de florescitas humanas que se confundían con los adornos artísticamente preparados para dar más realce a la festividad.

Después del Himno Nacional, hubo recitaciones y cantos en los cuales demostraron las alumnas la excelente y hábil preparación de que habían sido objeto.

Emocionado y rebozante de júbilo el señor Presidente de la República, hizo reminiscencias gratas de aquel lugar para el conocido desde su vida de estudiante, señalando un árbol bajo cuya sombra pasó buenas horas en su adolescencia, calmando sus fatigas cuando las faenas del estudio.

Hizo una bella apología de la mujer, cara mitad del género humano, inspiradora de los nobles impetus del hombre y su estrella salvadora en las dificultades de la vida como madre amorosa y esposa desechado de virtudes, exponiendo que ella es la llamada a incultar en el ciudadano la noble virtud del patriotismo.

El Licenciado Jiménez concluyó por dedicar frases laudatorias para aquel plantel y su personal docente, habiendo sido muy aplaudido.

Don Lisimaco Chavarría recitó una composición poética, probablemente de su cosecha.

La señorita Paulina González cerró la fiesta con uno de sus dulces cantos, siendo muy aplaudida.

Enviamos nuestras sinceras felicitaciones a la señorita de Mezerville y demás personal docente de la Escuela de Niñas n.º 2, por la excelente organización y lucidez de tan simpática fiesta.

## La inauguración del Club Sport Cristóbal Colón

El programa se cumplió al pie de la letra. A las 8 a. m. del miércoles 12 se presentaron en la Plaza de Flores los entusiastas miembros del Club Sport Cristóbal Colón, con sus vistosos uniformes de color verde y negro.

A las acordes de la banda militar se dió principio a los juegos con la carrera de resistencia, la que fué ganada por el joven Luis Solís S., obteniendo el segundo premio Joaquín M. Gutiérrez.

A las 9 y media empezó la partida de foot ball cuyo resultado fué el empate, habiendo hecho dos puntos cada partido. Merece mencionarse entre los jugadores de ésta, el jovencito Eladio Rosabal, quien por su habilidad y destreza negará a ser un gran foudri.

Terminada la partida los jugadores del "Oriente" fueron obsequiados con un succulento almuerzo durante el cual se brindó por la fraternidad y prosperidad de ambos centros.

A las 9 p. m. principió la sesión en que debía tomar posesión la nueva Directiva. El Presidente que entregaba, don Juan J. Chaverri, después de leído su informe, hizo una breve exposición de los fines y tendencias del club siendo muy aplaudido.

# Nombramiento

## de un Ministro. Aniversario de una Sociedad

Guatemala, 12 de octubre.—Recluido a las 9 y 30 a m.—El doctor Juan Ortega ha sido nombrado Ministro residente ante el Gobierno de México. Lo sustituye don Victor Sánchez Ocaña.

La Sociedad de Auxilios "Porvenir de los Obreros" celebró sesión solamente con motivo del aniversario de su fundación.

La compañía Monron Obregón no ha gastado aquí por su deficiente trabajo, artistas malos y viejos. Esperamos automóviles. Recibieron del exterior nuevas máquinas.—Corresponsal.

Pida usted Kola de Traube.

# Resucita el envenenado con sublimado corrosivo

En el número del martes último se dió la noticia de la muerte del señor Vicente Carmona, envenenado casualmente en la semana pasada.

Ahora resulta que lo que tubo Carmona, fué un envenenamiento en todo el cuerpo y pérdida del habla por muchas horas, de manera que los que le vieron esa tarde le dieron por muerto y ya preparaban sus funerales, cuando antes en la mañana volvió en sí.

# Robo de 1800 colones

El señor don Enrique Cortés, de Liberia, vino en estos últimos días al interior trayendo para su venta una regular partida de ganado, la cual, debido a la baja de precio, logró colocar en el Mercado de Heredia con una pérdida efectiva de \$ 600, y reduciendo a metálico \$ 1800, que guardó en su bolsillo, dirigiéndose a esta capital en busca de una persona de confianza en quien pudiera depositarlos; pero como no pudiera encontrar donde guardarlos, se dirigió otra vez a Heredia en asuntos de su mismo negocio, llevando en el bolsillo interior el paquete de billetes de Banco.

No se sabe a alguna persona notó el dinero que llevara y lo siguió hasta el tren, lo cierto es que en un descuido del señor Cortés y antes que llegara a Heredia le extrajeron los \$ 1800 en cuestión, sin que pudiera darse cuenta de cómo ni cuándo fué robado.

¿Quiere usted algo sabroso? Beba la Kola Cham de Traube.

# Desde MI LUNETTA "El Cristo Moderno"

Desde las columnas de este periódico; sin que lleguen hasta mí los rayos luminosos del «sol» sino que sus reflejos de alumbren mis ojos, y le impidan distinguir lo bueno de lo malo, la mentira de la verdad, lo que es censurable y lo que es digno de aplauso; sin verme precisado a modificar mi opinión acerca de tal ó cual obra teatral, tan sólo porque su autor no conculga con las ideas de esta ó aquella religión; desde estas columnas, decía, podrá dar mi humilde opinión, franca y sincera, sobre las obras que ponga en escena, de hoy en adelante, la Compañía Ómica Dramática Española «Evangelina Adams» y de la buena ó mala interpretación que ellas tengan, por parte de los artistas que la forman.

A pesar del baile que se celebró en los salones del Club Internacional la noche del 11 de Octubre, la concurren-

# La Moda

Esta sombrerería ha recibido formas de paja de últimos estilos para señoras y señoritas.

Eduardo Bengoechea  
Oc. 11. 5 v.

## Buen negocio

Se venden las existencias y mobiliario de la tienda llamada LA ÚLTIMA MODA, que perteneció a don José Gutiérrez, frente a la Iglesia del Carmen.

Recibiré ofertas y daré informes hasta el 25 del mes en curso.—San José, 14 de octubre de 1919.—MARIANO ALVAREZ MELGAR. 6 v

## Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina: 30 varas al Oeste del Parque Central de esta ciudad, frente al depósito de azúcar de don José Pinto.—San José, St. 29.

1-RESPONSABILIDAD. 2-ESTABILIDAD  
3-CORTESIA 4-BUEN SERVICIO

¿ Se puede pedir algo mas para el manejo de SU DINERO Y NEGOCIOS ?

¿ NO ?

PUES NOSOTROS LE OFRECEMOS TODO ESO Y

**ADEMAS:**

Pagamos intereses en CUENTA CORRIENTE a 6 o/o.  
En depósito a plazo fijo:

A 1 mes	A 3 meses	A 6 meses
8 o/o	9 o/o	10 o/o

VISITENOS hoy mismo. Tendremos mucho gusto en atenderle y abrirle una cuenta.

*Bennett, Rojas y Fernández,*  
BANQUEROS

Capital pagado: \$ 1.500,000-00

# Beneficio de Medina

El domingo próximo será agraciado nuestro buen amigo con la función que prepara la compañía nacional que actúa en el Variedades.

Medina cuenta con muchos admiradores y amigos que sabrán demostrarle sus "simpatías efectivas" en la noche de su beneficio, con su asistencia y aplausos sonantes y estrepitosos.

# Heridos de gravedad en un bochinche

Santiago de Puriscal, 10 de octubre.—Continúan a la orden del día los delitos de lesiones en este cantón. En la tarde de ayer, en el distrito de San Antonio, hubo un bochinche del cual salieron heridos de alguna gravedad Rafael e Isidro Delgado, Miguel Agüero, Tobías Córdoba y Pedro Guzmán. De un mes a esta parte se han presentado varios hechos de esa naturaleza, de tal manera que tanto la Alcaldía como la Jefatura Política, se mantienen ocupadas en solo instruir y juzgar a los delincuentes.

Las autoridades están propuestas a perseguir con todo empeño a los promotores de las riñas y a los expendedores de licor clandestino ó sin patente, pues es un hecho que de ahí provienen los pleitos.—Corresponsal.

La Cerveza Estrella de Traube por 25 centimos que usted gaste en probarla, le resultará igual a la extranjera.

# Muerte sentida de una anciana

Sarchí, 13 de octubre. Hoy a la 1 p. m. después de varios días de penosa enfermedad, dejó de existir en este lugar a la edad de 68 años la anciana señora María Camacho v. de Carvajal. Su muerte ha sido muy sentida porque sus proceres como madre de numerosa familia y para con Dios fueron siempre dignos de una matrona.

Baja al sepulcro acompañada de su conciencia limpia, dejando un irreparable vacío. Reciba la familia nuestro más sentido pésame.—Corresponsal.

# Un hombre que recibe nueve heridas

San Ramón, 12 de octubre.—En el barrio de Concepción de esta ciudad hirieron entre nueve y diez de la noche a Rafael González Esquivel, quien refiere que vino de la casa de Adriano Castro en compañía de Leonardo Salazar Sandoval, frente a la casa de Rafael Méndez y sin motivo alguno, su compañero Salazar sacó cuchillo diciéndole que el

# Notas cartaginesas

## Las ruinas de la iglesia de los Angeles

La Pasada de la Imagen de la Virgen.—Las nuevas oficinas de telegrafos y correos.—El servicio de higiene.—El fallecimiento de una honorable matrona.—El nuevo Almacénista del depósito de artículos escolares del Estado

10 de octubre.—Los muros de la Iglesia de los Angeles han sido ya derribados. Fue el único templo que tuvo la imagen desde su aparición en 1635; de manera que su existencia se puede calcular en dos y medio siglos. La Imagen todavía permanece en la ermita que hay en el Parque Central.

El sábado 15 del corriente se verificó la pasada, suceso que se había demorado a causa de no estar demolidas las ruinas de la iglesia de los Angeles.

Con tal motivo los vecinos de los Angeles y de Cartago en general hacen grandes preparativos. La víspera en la noche ó sea el viernes, será la llamada procesión de los trastos.

La alborada del sábado será saludada con música. El señor don Ezequiel Ramírez, Juez de Paz del distrito, está muy interesado en que las festividades religiosas originadas de la pasada, tengan la mayor pompa posible.

—Todo el mundo ha celebrado la llegada del activo é inteligente joven don Ramón Alfaro al Almacén Nacional Escolar, con el carácter de almacénista. Dada la competencia del señor Alfaro en materia de comercio, su temperamento organizador y de orden, así como sus maneras corteses, consideramos que ha habido mucho acierto en ese nombramiento.

—En el lugar que en otro tiempo estuvo el Departamento de Higiene, se está construyendo por el Gobierno un bonito edificio que pronto será terminado, y que dedicará a la instalación de las oficinas de telegrafos y de correos. La construcción es de cemento armado y dirige los trabajos el entendido maestro de obras don Jesús Solano Rojas.

Al frente del servicio de higiene, está el señor don Honorio Ocampo, que despliega toda su actividad por llenar satisfactoriamente sus funciones.

—A causa de haber estado en estos días, ausente de ésta, no nos había si-

do posible consignar unas líneas alquijera á la memoria de una honorable é distinguida matrona cartaginesa, que ha poco entregó su alma al Creador, allí, en esa capital, á donde en unión de los demás miembros de su familia, había sido llevada por las ondas del terrible movimiento del 4 de mayo. Nos referimos á la que fué virtuosa y caritativa señora honra de la sociedad cartaginesa, doña Rafaela Oreamuno v. de Sancho.

Nosotros, que tuvimos la satisfacción de conocer bastante de cerca á esa distinguida matrona, tuvimos ocasión de admirar más de una vez su gran corazón y su espíritu eminentemente generoso y altruista. Practicaba y mucho la caridad, pero en silencio, sin alardes de ruidosa ostentación. Fue miembro de todas las asociaciones de beneficencia pública en esta ciudad.

Un respetable amigo nuestro nos manifestó que el féretro de la querida difunta había sido conducido de la Iglesia del convento al cementerio de ésta, en medio de un lujoso desfile de señoras, señoritas y caballeros de esa y de esta ciudad. Cartago siente hondamente esa desaparición. La muerte le ha arrebatado un miembro que era timbre de orgullo para ella por sus excelsas virtudes, por la gran pureza de sus costumbres ejemplares y por la belleza que fuguraba con los destellos de la caridad, en el ánimo y el corazón de la que fué modelo de estropas, doña Rafaela O de Sancho.

Para ella, el descanso eterno y la gloria á que tienen derecho los espíritus que llevan por norma hacer el bien á sus semejantes y la práctica de todo género de virtudes; y para un doliente familia, especialmente para su digna hija doña Micaelita y sus señoras hermanas la señorita Florencia y don Desiderio, nuestro cordial testimonio de condolencia.—G. A.

iba á dar gusto dándole de filazos con su arma y de ese modo lo hirió.

Agrega González que él venía desarmado y no tenía más que una tahoma pequeña con la que no pudo defenderse y si no se hubiera valido de agarrar del cuerpo á su heridor, éste lo hubiera matado.

El Médico del Pueblo de este Cantón expresa en su dictamen haber reconocido á González á quien encontró nueve heridas causadas con instrumento cortante, de las cuales una deja impedimento y otra cicatriz visible.

Salazar niega ser el autor del delito. El Juez del Crimen decretó su prisión.—CORRESPONSAL.

La mejor cerveza es la de Traube.

## Incidentes callejeros

### Lesionados por vehiculos. Niño atropellado por un carroton

Entre nueve y diez de la mañana del miércoles doce del corriente, venían de la Estación del Atlántico tres carrotoneros conduciendo leche de propiedad de don Alberto González Soto, cuando en las cercanías del Parque de Morazán acertaba á pasar, repartiendo los boletines de la Junta Nacional de Socorro, el niño Bernardo Soto López, de 9 años. Este se detuvo á dar el primer carrotonero y se interpuso entre el segundo, siendo atropellado por el caballo, que le puso un casco en la frente, sobre la ceja derecha, pasando además, la rueda del carroton por el pie izquierdo.

El tercer carrotonero fué detenido mientras un caballero que pasaba alzó el herido niño en estado de postración y a murmullo y lo trasladó á lugar seguro, mientras los carrotoneros partieron en marcha precipitada.

El policía del Parque de Morazán no se dió cuenta del hecho y el carrotonero ha quedado impune, pues se ignora su nombre. Lo que únicamente recuerda el niño es que el caballo que lo atropelló era negro.

Este hecho nos lo refirió la propia madre del contuso pidiendo que se llame la atención de la policía. El niño fué curado en seguida y sigue mejor.

### Caida del tranvia

En la mañana de ayer, como á caso de las diez, violando de la estación del Atlántico en un carro del tranvia, el señor Avelino Rodríguez, súbdito español, que tiene un taller de zapatería en la calle 10a Norte, cerca de «El Cometa», al llegar á la esquina de este establecimiento quiso bajarse del carro en que iba, y que según él no se detuvo; y estando el vehiculo en movimiento, al pretender apearse lo hizo con tan mala suerte, que se deslucó el pie izquierdo, á consecuencia de lo cual cayó al suelo, recibiendo además unos golpes en el brazo izquierdo sobre el cual resistió en la caída todo el peso del cuerpo.

Don Rafael Vargas R. y don Nicolás Echavarría condujeron al señor Avelino Rodríguez á su habitación, donde más tarde se le hicieron las curaciones del caso.

**Doctor Antonio María Soto**  
—ABOGADO Y NOTARIO—  
Ha abierto su oficina en las Arcadas del Teatro Nacional.  
San José, Octubre 6 alt.

**AVISOS DEL DIA**  
DR. F ZUMBADO  
Ha trasladado su oficina so varas al Norte de la Iglesia del Carmen, frente á la Imprenta del Comercio. Para órdenes en la Botica Americana. Octubre 14. 6 v.

**AVISOS ANTERIORES**  
GRAN NEGOCIO A PRECIO DE ROBO  
Vendo un lote de miembros de varias clases: regulares y de utilidad, y en él hay habitación para el cuído. Sitá 50 varas al Sur de la pulpería "La Costa Rica". Entenderse en el mismo local con Josefa Rodríguez. Octubre 7.—4 v.

**LA MEJOR OCASION ES**  
la adquisición del "Hotel de San José," negocio acreditado, produciendo buenas utilidades en proporción con el capital invertido. Condiciones de venta favorables. Para referencias: Bazar de San José.—octubre 4.—8 v.

**NO RESPONDO**  
por ninguna deuda que en mi nombre á ofreciendo mi garantía contraiga mi hijo MANUEL SOLIS BENAVIDES, ni AUTORIZO O CONSENTO en tratos que él haga de bienes míos, aún cuando se dice recomendado por mí.—San Isidro de Heredia, 25 de setiembre de 1910.—GREGORIO SOLIS RODRIGUEZ. 10 v.

**SOLO POR QUINCE DIAS**  
estará á la venta en las librerías de Línea, Montero y Moderna, el drama en 3 actos LOS HUERFANOS, de Daniel Ureña. Vale un colón cada ejemplar. Setiembre 13.

**MADERAS DEL PACIFICO**  
Acabo de recibir un nuevo surtido en maderas del Pacifico que vendo á precios de situación. Dirijirse á Juan Guell. San José, 13 de setiembre. 15 v.

**VIDAL QUIROS**  
ABOGADO Y NOTARIO  
ha trasladado su despacho á los bajos de la casa de alto del señor Aguilar Barquero, al lado Norte de la Capilla de la Catedral, y al Oeste de la Tesorería de la Junta de Caridad. San José, setiembre 9 de 1910.

**Comunicado**  
Diputación por Puntarenas. Noticia desmentida.

Heredia, 12.—«La Información» de hoy, publica lo que copio: «Varias comisiones de propagandistas han salido para Golfo Dulce. Dos agrupaciones policíacas se disputan aquí el mando del Gobierno local y la Diputación; ambas tienen actualmente igual número de electores, de manera que los que hay que elegir á fines del mes en Golfo Dulce, serán los que decidan la situación política. Si los electores resultan

migueltas, Guido continuará en la Cámara; de lo contrario, se nos cuéla Pachó Amador. Se hace todo esfuerzo por derrotar á Pachó. ¿Lo conseguirá? El asunto es problemático.—ALBERTO»

Desmienta esa noticia porque Céspedes y Amador son dos cuerpos y una sola alma.

Aquel trabaja por la Diputación de Pachó y éste por la Gobernación de Céspedes.

A pesar de que una de las comisiones la componen empleados públicos con licencia, parece ser oficial; hay quien apuesta que aun ganando Pachó Amador en los pueblos, no será Diputado por Puntarenas en las próximas elecciones. Otro se la biriará.—CORRESPONSAL VIAJERO.

## Las fiestas

de Limón — Un muerto en la corrida de toros — Fracasaron las regatas — El santuoso baile — Disfrades — Carreras — Juegos atléticos — Llegada del Secretario de Relaciones Exteriores

Limón, 13.—Recibido á las 12 p.m.—A las 5 p.m. del martes, dejése oír un disparo de cañón anunciando las fiestas; por la noche no hubo más distracción que la retirada de costumbre.

El baile del club terminó á las cuatro de la mañana y resultó santuosísimo. La orquesta que vino de esa á amenizarlo, ejecutó admirablemente, siendo aplaudida con frecuencia y obligada á repetir muchas piezas.

El paseo de disfrases estuvo bonito. La Orquesta municipal, que fué artísticamente adornada por el hábil ebauista don Paco Ruiz, resultó muy lucida. La orquesta de San José ejecutó escogidas piezas en el "Hotel Londres", durante el medio día y un quinteto del maestro Jiménez de ésta, en la cantina Trejos, durante las mismas horas.

Las regatas tan anunciadas y con curridísimas resultaron un verdadero fracaso; total: unas cuantas personas bañándose al compás de la banda.

La única carrera que hubo, de cien varas, ganó Mr. Zurcher. Los juegos atléticos trasladáronlos para hoy.

En la corrida de toros hubo un muerto. El tren especial que condujo al señor Ministro llegó á las 5 p.m. y dada la lluvia que caía á esa hora no fué posible recibirlo con las solemnidades del caso.—CORRESPONSAL.

La partida de dicho foot ball la ha ganado el Club «La Libertad» por un goal. Los socios del Club «Quince de Setiembre» no consideran vergonzosa su derrota por cuanto que se han batido con el mejor Club de San José.—CORRESPONSAL.

## Limites de San Jerónimo

Habiendo el Poder Ejecutivo vetado la ley que eriga el cantón de Coronado, por cuanto San Jerónimo quedaba muy estrecho (por qué ó de parte de quién iban los ingenieros suggestionados para trazar una línea determinada de demarcación de límites?

Hacemos esta pregunta porque los ingenieros si siquiera le preguntaron á los vecinos de San Jerónimo cuáles eran los límites suyos que de hecho se respetaban; sino que directamente fueron á trazar una línea determinada sin tomar parte en ella los pobladores de San Jerónimo.

Prueba de que se respetaban los límites que hoy se nos desconoce, véase «La Gaceta Oficial» número 270 del viernes 20 de noviembre de 1896 en que está un detalle aprobado para los caminos de San Jerónimo.—UNOS VECINOS DE SAN JERÓNIMO.

## Timbres fiscales. Licencia y recargo Extrañamiento

Por cuanto se han agotado los timbres fiscales de uno, dos y diez céntimos de la emisión actual, el Gobierno acordó ayer autorizar el resello y el uso para el corriente año de 1910 de dos mil siete timbres de un céntimo, treinta mil de dos céntimos y ocho mil setenta de diez céntimos de la emisión anterior.

Estos timbres resellados llevan la fecha de 1910.

—Se concedió permiso por ocho días al Agente Principal de Policía de Limón, señor Alberto Alfaro Vargas y se recargaron esas funciones en el Secretario de la oficina señor Luis Ortiz.

—A solicitud de Emilio Mismond Jacob se le conmutó en extrañamiento el resto de la pena de presidio en San Lucas que le queda por descontar.

—Se desestimó el recurso inter-

puesto por los vecinos de la calle de Las Máquinas de San Juan de Dios de Desamparados para que se nombre una Junta Itineraria que se entienda exclusivamente en la composición del camino de dicho lugar, por cuanto la vía de que se trata es de interés puramente particular.

—En igual sentido se resolvió el recurso de apelación establecido por el señor Adán Guerrero Angulo contra un acuerdo de la Municipalidad de Santa Ana, relativo al aprovechamiento de la tercera parte de las aguas de una acequia.

## En el Congreso Asuntos tratados en la sesión de ayer

Se abrió á la hora de costumbre. Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

Se lee el Informe favorable del proyecto para otra colonia agrícola iniciada por don Octavio Montero y varios compañeros. Se ordenó publicar.

—Pasaron en primer debate las objeciones del Ejecutivo marcando los límites del nuevo Cantón Coronado.

—Se le dió primer debate al proyecto de ley que reglamenta la profesión de abogado y de procuradores judiciales.

—Pasó también en primer debate el proyecto votando veintidós mil colonos para combatir la anquilostomiasis.

Tercer debate del proyecto sobre los barrios de Santiago y Candelaria á fin de que en plebiscito manifiesten si desean pertenecer á Palmarés ó á Atenas. Fue aprobado. En detalle, también fué aprobado.

—Continúa en discusión en tercer debate el proyecto de ley sobre la explotación del hule.

Bejarano.—Le dará el voto al proyecto del Ejecutivo y se reserva el derecho de proponer reformas en el detalle.

Pinto.—Reconoce la necesidad de legislar con el fin de proteger la explotación del hule y cree que se debe aprobar el proyecto y después hacerle reformas.

Fue aprobado. En detalle: Vino un debate sobre el artículo 1º que prohíbe la explotación del hule en los bosques nacionales. Tomaron parte Rodríguez, Briceño y Bejarano, quien propone una moción modificándolo en el sentido de que se ponga un impuesto á esa explotación. Doce mil trescientos colonos daría ese impuesto por año; poco más ó menos.

Rodríguez (R.f.).—Dice que Bejarano con una habilidad que va adquiriendo quiere azucarar la plérida para hacerla tragar. Rebate la moción y dice que la ley protege intereses particulares y es, además, peligrosa y mala.

Santos.—Hace ver las contradicciones y defectos del nuevo proyecto de Bejarano.

Baudrit.—Está con la moción Bejarano y da motivos.

Bejarano.—Replica.

A las 5 p.m. se levantó la sesión.

## El poeta Rogers

Tan conocido poeta refiriendo la historia de una niña, que era el ídolo de todos aquellos que la conocían, contaba que un día alguien le preguntó: "¿En qué consiste que todo el mundo te quiere?" Ella respondió: "Yo creo que es porque yo quiero tanto á todo el mundo."

Ahora declinamos nosotros: ¿Por qué quiere todo el mundo enaugar los trabajos á la Imprenta del Comercio? Porque ella también quiere mucho y trata como á verdaderos amigos á cuantos la quieren y le ordenan trabajos. Amor se paga con amor.

## CRONICA

**Vistas para hoy**  
Sala 1a.—José María Zumbado contra José Pácido Benavides, á la 1 p.m.

Sala 2a.—No hay señalamiento. Ocasión.—Mariano Zúñiga Pereira, Manuel Zúñiga Hernández y otros, criminal, á la 1 p.m.

**El ideal en efecto**  
Orquemos que no habrá ser viviente sobre la tierra, que no envíe unas mejillas rosadas por su color natural, no por afeites; y una sangre roja y pura en sus venas. Pues hoy día ese ideal se puede obtener con el Peptonato de Hierro de la Botica Universal, que no mancha los dientes, ni proporciona las molestias de la tintura.

Con sólo tomar 60-50 podréis obtener esa maravilla.

Acordáos que es únicamente el de la Botica Universal.

**Nacimientos**  
Ramona Evangelinos, legítima de Jacinto Obando y Mercedes Jiménez. Carlos Francisco, legítimo de Aurelio Solano y Carlota Durán.

Ana Graciela, legítima de Manuel Mora é Hipólita Solano. Carmen Dora, natural de Juana Montoya.

Rafaela Felicia, legítima de Gustavo Aguilar y Amalia Vargas. Pedro Antonio, legítimo de Luis Oatellón y Ameilia Obó.

**Pasaportes**  
Pedro Komery, para Estados Unidos y Juan Schnitzler para Honduras.

## Una observación

Noa decía ayer un amigo nuestro que en ninguno de los países que ha visitado ha visto la elegancia de nuestras damas para vestir. A eso le objetamos que se debe á la falta de gusto en los tenderos para importar sus mercaderías. En efecto, en San José tienen ese gusto nuestros comerciantes en géneros, y entre ellos está don Calixto Madrigal, propietario de "La Valetiana". En esa tienda se encuentra lo mejor de lo mejor, á precios reducidos. Cabalmente en estos días ha recibido un gran pedido de novedades en cintas, bordados, encajes, metidos, formas, chales, chalinis, guantes, objetos de adorno, etc.

## Rápidas y personales

—Con pesar hemos sabido la muerte de la señorita Nelly Victory—joven de 18 años hija de don Juan B. Victory.—Al afligido padre y demás familiares, enviamos nuestra sentida condolencia.

—Ha partido para Limón nuestro buen amigo Mr. Marshal. Tambien salió para el mismo puerto don Paco Alvarez. Deseámosles feliz viaje.

—Entre nosotros se encuentran el querido amigo don Eduardo Baldoceda, radicado en nuestro puerto del Atlántico. Que tenga en esta capital grata permanencia.

—Hoy sale para la República de Honduras el estimado caballero don J. Schnitzler, quien ha sido largo tiempo profesor del Colegio de Cartago y últimamente se dedicaba á faenas agrícolas en la línea de Limón.

Deseamos al señor Schnitzler muy feliz viaje y buena acogida en Honduras.

## Viajeros

En el vapor «Radames» que fundó ayer en Puntarenas, procedente de Corinto, llegó al país el doctor don Rodolfo Espinosa con su señora y un niño. Sean bienvenidos los estimables viajeros.

## Defunciones

Nelly Victory, 19 años, distrito 2º.—María de Jesús Fernández, 50 años, distrito 2º.—Frieda Madrigal, 1 año, Pavas.—Mercedes Oastro, 82 años, San Sebastián.

## Visita á una escuela

En la mañana de ayer el señor Subsecretario de Instrucción Pública, don Roberto Brenes Mesén, se constituyó en la escuela mixta de San Francisco de Mata Redonda á practicar una visita de inspección en aquel plantel para observar su marcha é imponerse de las necesidades que hubieran de ser remedadas.

Se nos informa que el señor Subsecretario se mostró bastante complacido de la labor de las señoritas maestras de aquella escuela, anotando que una sola clase, no más tiene 38 alumnos.

## La última escena

Anoche fué el estreno de la obra de José Fabio, comedia en un acto con ribetes de drama; conceptuosa, pero sin efecto escénico. Floja, bastante floja.

Los artistas hicieron labor de salvamento. El tema de José Fabio descansaba en una como idolatría filial, altamente noble que obliga al sacrificio de una felicidad bien cimentada, si bien rico, para ser explotado según su plan en forma de novela; ó de otro modo con más expansión en la categoría de drama.

Se aplaudió únicamente al final de la obra. Dos ó tres veces estalló calladamente la risa discreta.

El autor fué llamado á escena y saludado también discretamente. Concurrió escasa.—A. DE LANUZA.

## Noticias de Limón El herido

en los toros.—Un yumeca muerto á balazos.—Resultado de los juegos de sport

Limón, 13.—10 p.m.—El individuo fuertemente golpeado ayer por un toro no ha muerto aún, pero se encuentra grave. La noticia que circuló anoche fué que había muerto, pero no resultó cierta.

Quien murió efectivamente fué un yumeca pero de unos balazos que recibió anoche mismo. No sé el nombre del golpeado por el toro, pero es del país; según me dicen es de los que han venido del interior á trabajar en el banano. Es algo viejo y de aspecto humilde.

Claramente se ve que el licor fué el que lo llevó á tal desgracia.

La partida de base ball jugada entre los Clubs San José y Limón, resultó interesantísima no obstante que al principio se creyó que no se iba á efectuar por socios de ambos clubs.

Mr. Donalson con su extremada cultura arregló pequeñas diferencias habidas entre dichos señores.

Club San José perdió por un punto, pues obtuvieron solamente 6 y del Limón 7, habiéndose quedado este último con el bate en mano.

Match foot boal entre la Libertad y Quince de Setiembre fué muy concurrido. A él asistieron los señores Ministros y miembros más importantes de esta cuita sociedad, siendo además amenizado por la banda de San José.—CORRESPONSAL.

# ROBUSTECIDOS



CON LA

## Emulsión de Scott

"La mayor de mis niñas sufría desde su nacimiento de catarro intestinal. Aconsejados por el Dr. Moises Salas Zopetti, le dimos la Legítima Emulsión de Scott y al fin logramos verla completamente restablecida después que otras emulsiones no habían producido ningún resultado.

"La segunda de mis hijitas era también de naturaleza delicada, con frecuencia se enfermaba y algunas veces le sobrevinían hinchazones. Se le dió la EMULSIÓN DE SCOTT, y hoy goza de perfecta salud.

"Finalmente al chico se le hemos dado desde que tenía seis meses; es fuerte y robusto y es tan partidario de la EMULSIÓN DE SCOTT que la madre no puede descuidarse con el frasco."—JORGE DAN EWING, Ex-Regidor Municipal de Santiago de Chile.

**Pida Emulsión de Scott legítima, que fué la que curó á estos niños no se deje engañar con imitaciones que llevan nombres parecidos. Exija esta marca.**

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.



# SOMBRETERIA UNIVERSAL

DE

ROBERTO MAROTO BRENES

25 varas al Norte del Correo San José de Costa Rica

Especialidad en la fabricación de sombreros, contando con los mejores materiales de casas de Estados Unidos y Europa, y surtido completo de los mismos á satisfacción de todos nuestros clientes.

Se arreglan chisteras, bombines, sombreros de paño y de pita, conforme las exigencias del gusto más refinado. Venta de materiales para sombreros, al por mayor y menor, á precios los más módicos y sin competencia. Agosto 19

# VER Y CREER

El Almacén de Materiales de Zapatería del que fué ANTONIO CARBONI ha sido reforzado por un inmenso surtido en esta clase de artículos, todos nuevos, á precios sumamente más bajos que los anteriores.

Además, hay un gran surtido de betunes, principiando por el BETUN CROMAL que da un brillo como el charol y mantiene el cuero fuerte, á precios sumamente bajos, y también se ha reforzado por un surtido de toda clase de cueros finos y ordinarios, desde el precio más bajo hasta el más alto. HORMAS de todo estilo y precio, y toda clase de materiales concernientes al ramo.

No compre antes de visitar este afamado establecimiento de materiales

# HOTEL CENTRAL

SAN JOSE, COSTA RICA

Habitaciones cómodas y ventiladas

Precios módicos

Excelente mesa

Precios módicos

y cantina bien surtida

Conzi & Ferrando PROPIETARIOS

CENAS EN NOCHES DE FUNCIONES

vil de Macao, con apoyo de la fuerza militar, proclamó la República hoy al medio día. Fue izada una bandera roja y verde, la cual fué saludada por los fuertes y el cañonero «Nolasco». Silva, Presidente del Senado, gritaba descaído á la República larga vida y autonomía colonial. No ha habido gran entusiasmo.

Habana, 11.—El 1º de noviembre tendrán lugar las elecciones generales.

Londres, 11.—El Duque de Londres, la duquesa y su hija salieron para el África del Sur á inaugurar el Parlamento sudafricano el 4 de noviembre. Después visitarán las demás colonias sudafricanas.

Werns, director general de los Jesuitas, ha tenido grandes conferencias con el Papa y Merry del Val sobre su situación en el Portugal y acerca del medio de salvar sus propiedades y las de las demás congregaciones religiosas. En Munich tendrá lugar una reunión republicana el 12 del corriente. Orazzo ha restablecido.

En Gibraltar arrestóse á un sospechoso portugués recién llegado de Lisboa. Aumentó las precauciones para garantizar al Rey Manuel.

Canalejas dijo en España que no abrigaba ningún temor de que los sucesos portugueses provoquen la República en España.

Londres, 11.—El proceso de Crippen continuará el lunes según se cree, y será representado por 3 abogados. El caso fué presentado hoy ante el gran jurado por el Juez, quien dijo que consideraba dudoso que Leneve tuviera conocimiento de la época en que fué cometido el asesinato, pero sí recomendaba á la consideración del jurado la evidencia del cargo que contra ella recaía en calidad de accesorio y por último dijo que esperaba que se tuviera hacia ella toda clase de consideraciones. Hoy enterróse á Leneve el asesinado.

Washington, 11.—El Internacional Bureau of American Republics asumió el título de Unión Panamericana, acordado en las conferencias de Buenos Aires.

Londres, 11.—El primer caso de cólera que se presenta en Inglaterra es el de un pobre hombre que murió el viernes en un hospital, cuyos directores aseguran que fué un caso violento. Se trata de averiguar la causa que lo produjo á fin de evitar su propagación.

### AVISOS ECONOMICOS

SE alquila por primera vez una casa grande, de construcción fuerte y estilo moderno, bien ventilada y con toda clase de comodidades que una familia regular puede apetecer. Se informa en el mismo punto, detrás de La Merced, en el establecimiento de PEDRO OARDOS Octubre 14. 8 v.

LOTE: Vendo uno de 200 varas cuadradas, 150 varas al Oeste de la pulpería "El Oriente".—J. VICENTE PRALTA.—Tintorería al Sur del Colegio de señoritas.—Octubre 9 10 v.

UNA persona que puede dar buenas recomendaciones necesita colocarse como dependiente de comercio, pulpería y oficina. Para informes dirigirse á esta oficina.—Octubre 11. 5 v.

DESEA usted un albañil honrado y competente? Pues bien, dirijase á don Edmundo Arias Umaña, quien es persona que reúne esas condiciones. Para informes, dirijirse á la pulpería de don Gregorio Fuentes, situada en la Dolorosa.—Setiembre 6.—10 v.

GRATIS.—Casi se puede conseguir un bonito traje tomando una suscripción á la Sastrería LONDRES Y PARIS. Se necesitan agentes activos en toda la República. Apartado 119.—Agosto 8.

AVISO IMPORTANTE á los fundadores de buen gusto.—De esta fecha en adelante tendré como único agente á don Pedro Oardos y el depósito de mis puros de la Vega de Oachí, al por mayor y menudeo, en un establecimiento "La Flor", detrás de la Merced en esta ciudad; los puros por su elaboración y aroma no dejan nada por desear y sus precios con arreglo á la situación.—El veguero cubano, EDELMIRO BATISTA.—Setiembre 25

EPOCA DE COMPRAR.—Por muy poco precio se vende un lote de terreno de doce caballerías situado sobre la Carretera «Fuentes», inmediato al Ferrocarril al Atlántico. Informará en Cartago don José J. Orejuna y en San José el suscrito.—JOSÉ M. BONILLA

APROVECHESE ESTA GANGA El que suscribe, vende una finca en el Cascajal, constante de 125 manzanas de las cuales 25 son de potrero con muy buenas aguas y excelentes madaras de construcción con facilidad para traerlas al aserradero de don Juan Rafael Mata y en envidiables condiciones para el pago: Ct. 50.00 al contado y el resto á plazos con buena garantía. Para pormenores, dirijirse en Cartago á su dueño, José María Valle y Valle. 7 v.

ALQUILO mis dos casas, las cuales no han sufrido desperfectos con los temporales. Entenderse conmigo al lado del Colegio de Señoritas JOSE ARISI San José, setiembre 25 15 v.

SE VENDE un lote de terreno muy parejo y sano; tiene 41 varas de fondo por 11 de frente. Está situado en la 12ª Avenida Este, entre las calles 5ª y 7ª Sur. Entenderse con C. Cocío, en el Circo Teatro.—Setiembre 24. 15 v.

VENDO lotes en el mejor punto de la Sabana y en la Cervecería G. RICHMOND.—Set. 25 1 m.

Supresión de las inyecciones.

Tratamiento el mas facil y el mas discreto.



Exigir la firma:

*Midy* sobre el rótulo.

## CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre

Desconfiar de las Falsificaciones.

Cada cápsula lleva el nombre



PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

CÁPSULAS DE

## CIPRIDOL

(Aceite especificado á 1% de bi-yoduro de hidrargiro)

(D<sup>o</sup> CHAPELLE)

En dosis de 3, 4 á 5 cápsulas diarias el CIPRIDOL constituye una medicación, tan cómoda como eficaz, para ciertas afecciones específicas (sífilis), las Fistulas, los Abscesos frios, la Pústula maligna, etc. El CIPRIDOL se recomienda, además, por su poca tendencia á provocar la salivación.

La dosis diaria debe dividirse en tres partes y tomarla al mediar la comida, para evitar toda intolerancia del tubo digestivo.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

## PARFUM CAMIA



V. RIGAUD - PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

## Morrhuel Creosotado

DE

CHAPOTEAUT



Recetado por los señores Médicos como el remedio mas eficaz contra la tisis, la consunción, la tuberculosis en su 2º y 3º grado.

En todas las Farmacias.

## LA BOTA DE ORO

### Tienda de Calzado

Venta por mayor y al menudeo

Se hace calzado á la medida y del estilo que se desee

AUGUSTO MONGALO

Esquina N. E. de la Plaza de La Merced



## Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

VAPORES CORREOS

Itinerario para SETIEMBRE Y OCTUBRE

Siberia.....	5 de Setbr.	Siberia.....	3 de octubre
Prins August Wilhelm 12	—	Prins August Wilhelm 12	—
Sarula.....	19 —	Sarula.....	17 —
Prins Joachim.....	20 —	Prins Joachim.....	24 —
Siberia.....	—	Siberia.....	31 —

Esta es la vía más rápida para la exportación de café. El café consignado á nuestra Línea Atlas será entregado en Londres en el término de 21 á 25 días. HAY VAPOR cada dos semanas para Colón y Kingston. Todos los vapores tienen CAMARENAS y MEDICOS. Para más detalles en las oficinas de

JOHN M. KEITH

En San José y Limón

SE recuerda á los suscriptores de trajes en la Sastrería LONDRES Y PARIS, que para gozar el beneficio del sorteo del próximo domingo 21 tienen que pagar la cuota antes del sorteo. 9 de agosto.

ISMAEL CARDONA da lecciones de violín.—Instrumentaciones.—Copia de Música.—Precios justos.—English Spken.—Setiembre 24. 10 v.

VENDO dos casas de construcción de bahareque y un solar en la calle octava Sur. Para precio y condiciones entenderse con Eugenio Lacayo en su colchonería que tiene situada 150 varas de la Botica Francesa y Calle 2ª Sur.—Julio 3. 3 m.

DEPENDIENTE.—Se necesita un dependiente con buenas recomendaciones para un establecimiento en el campo. En el establecimiento de don Ramón Rojo, situado en La Soledad, se informará.—Oct. 4. 1 m.

UNICA GANGA!! Se vende en Guadalupe un terreno situado frente á la línea del tranvía, mide 4000 varas cuadradas próximamente, tiene aguas de riego, y de cañería. Precio: \$1250. Entenderse en esta ciudad con el Licenciado don Ramón Rojas G. ó con don E. Bertone, en la Aduana.—Agosto 18. 30 v. alt.